
PLANTEO REALILZADO EN SESION DEL 10-10-2023 

SEÑORA EDIL ANA CLAUDIA CARAM: Buenas noches señor Presidente, a todos 

los ediles en sala, hoy como decía anteriormente una compañera edil es el Día Mundial 

de la Salud Mental oportunidad para que personas y comunidad se unan en torno al 

lema, la salud mental es un derecho humano universal todas las personas tienen derecho 

a gozar del grado más alto de salud mental, al derecho de una atención disponible, 

accesible, digna y de calidad y el derecho a la libertad, la independencia y la integración 

en su entorno social. En este sentido quiero traer una situación de preocupación a sala 

por planteos recibidos en la última semana con respectos a usuarios  de la salud pública, 

el lunes participé de una reunión de usuarios de salud pública que aprovecho esta 

instancia para poder trasmitir que los usuarios se están reuniendo y conversando de la 

situaciones que allí surgen, en este sentido hubo varios planteos que se hicieron por 

usuarios, pero el primero que voy a hacer es uno que me llegó por una vecina del barrio 

Lavalleja donde una familia tiene a su abuela que entra en edades, ya en la vejez con 

problemas que traen esas edades, esa etapa de la vejez y las dificultades con que se 

enfrenta la familia, en esta situación la familia se tiene que turnar para atender a su 

abuela con problemas de demencia y otras situaciones que cada vez se hace más 

complicadas, el medicamento que tienen hay que cambiarlo, pero resulta que tienen 

especialista en seis meses. Además en un tema tan preocupante, les comentaba que esta 

familia que tiene que atender a su abuela con esta situaciones de demencia que además 

el medicamento no es el adecuado no tiene consulta hasta dentro de seis meses para 

poder cambiar el medicamento y que la abuela esté mejor, ustedes imagínense el 

desgaste, la preocupación, la situación, la amargura que tiene esta familia y de estas son 

varias familias, todo el tiempo, todos los días. Pero a su vez en la reunión esta de 

usuarios de la salud también recibí y escuché planteos como por ejemplo que hay dos 

salas de salud mental en ese mismo Pabellón hay gran deficiencia en las instalaciones, a 

su vez en el mismo lugar se internan personas que pueden llegar a tener o un problema 

de esquizofrenia, un problema de ya sea una ataque de pánico, ya sea una situación 

menor, ya sea desde el mismo lugar, los presos que también tienen algunas situaciones 

están todos en la misma sala, sumado a esto, el problema de infraestructura que tiene, 

que sufren algunos hurtos en esas instalaciones también, y en la noche un solo 

enfermero atendiendo las dos salas, entonces es una situación de una vulnerabilidad 

total y sumado a esto la falta de especialistas que hay para atender por ejemplo 

endocrinólogos que tienen hora a ocho meses para situaciones que les va a una situación 

de tiroides que eso le afecta su propia salud mental. Entonces realmente no me quiero 

poner en cada una de las familias pero creo que nunca vamos a poder imaginar lo que 

pasan en el día a día. Acompañando este planteo hay otros como sabemos de los últimos 

informes hay un 35% menos que se están dando para salud pública para medicamentos, 

esto lleva a que por ejemplo tratamientos tan simples como para situaciones que le 

pasan a algunos enfermos como una alergia, una sarna que pueden llegar a tener y son 

de los casos que también me han contado, no tienen los medicamentos y valen más de 

ochocientos pesos, imagínense tener una situación de ese tipo de afección y que no 

tengas para pagar el medicamento, como viviríamos el día a día así, si uno se encuentra 

en esa situación. Sinceramente me vine muy amargada, uno puede entender y 



comprender las mejoras que puede haber y ser sensible pero creo que en esto tenemos 

que sensibilizarnos todos porque hay situaciones, no me da el tiempo para seguir 

contando varias de las situaciones que me narraron ahí, hasta por ejemplo una persona 

una enfermera que está en determinada sala que hay una parturienta y tiene que dejar la 

sala para atenderla y llevar en una camilla ella sola la parturienta al otro lugar ella sola, 

no hay camillero, o sea, sinceramente hay para un grado de sensibilidad con las 

situaciones que están pasando en la salud primordial que todos deberíamos atender. No 

tengo más tiempo. Quería pedir que estas palabras ya que hay otras situaciones que 

podemos conversar sean elevadas a la Comisión de Salud de Senadores y Diputados, 

también a la Comisión de Salud del Congreso de Ediles y también al Hospital que creo 

yo que la menor disponibilidad de recursos que tiene el hospital no depende de ellos así 

que la oportunidad de conversar con el hospital. Gracias. 

 


